
 　　　　　　　令和５年９月県議会定例会質問（一般）要旨　　（９月１９日）

 ３―１

　　　　日  本  共  産  党　　　　　　　　３９番　　　　　　  　宮　川　　え　み　子 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

一　台風１３号に伴う大雨災害について   

   

　１　住家被害認定基準の見直しを国に求めるとともに、国の 危機管理部長 災 害 対 策 課 

支援制度が適用されない被災者に独自の支援を行うべきと   

思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

  ２　台風１３号による農業被害の状況を早急に把握し、支援 農林水産部長 農 林 企 画 課 

を行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　３　河川改修を迅速に進めるため、予算の増額と執行体制の 土 木 部 長 河 川 整 備 課 

強化を図るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。  用 地 室 

   

二　ＡＬＰＳ処理水の海洋放出について 知 事 水 産 課 

   

    本県の漁業の継続と後継者育成に向けて支援すべきと思う   

が、知事の考えを尋ねたい。　　　   

   

三　原子力損害の追加賠償について 風評・風化戦略 原子力損害対策

   担当理事兼原子 課

　１　東京電力に対し、追加賠償に関する体制強化を求めるべ 力損害対策担当  

きと思うが、県の考えを尋ねたい。 理事  

   

　２　いわき市民訴訟の賠償額確定を踏まえた対応について、   

原告以外のいわき市民に対しても賠償を行うよう東京電力   

に求めるとともに、国に中間指針の見直しを求めるべきと   

思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

四　物価高騰対策について   

   

 　１　生活困窮世帯への給付金等が市町村を通じて速やかに支 保健福祉部長 社 会 福 祉 課

給されるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



                                                                    　　　　　 　 ３－２ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　２　生活保護基準に夏季加算を新設するよう国に求めるべき 保健福祉部長 社 会 福 祉 課 

と思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

    ３　中小企業・小規模事業者の経営支援について、商工行政 商工労働部長 経 営 金 融 課

  の柱に位置付けることを国に求めるとともに、県も位置付

   けるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　４  中小企業・小規模事業者に対して、電気料金の補助を行 〃 〃 

   うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

  　５  実質無利子型融資の返済が困難な中小企業・小規模事業 〃 〃

  者に対する事業継続支援を国に求めるとともに、県も支援

   すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

    

   五　熱中症対策について

   

  　１　熱中症を予防するための避暑施設、いわゆるクーリング 生活環境部長 環 境 共 生 課

  シェルターとして県有施設を開放すべきと思うが、県の考

   えを尋ねたい。　

   

  　２　市町村の公共施設をクーリングシェルターとして開放す 〃 〃

  るよう、市町村に協力要請すべきと思うが、県の考えを尋

   ねたい。

   

  　３　県内の商業施設をクーリングシェルターとして開放する 〃 〃

  よう、事業者に協力要請すべきと思うが、県の考えを尋ね

   たい。

   

  　４　県は、公共土木工事の現場における熱中症の防止にどの 土 木 部 長 技 術 管 理 課

   ように取り組んでいくのか尋ねたい。

   

  ５　住民税非課税世帯のエアコン設置について、購入支援を 保健福祉部長 社 会 福 祉 課

　　行うべきと思うが、県の考えを尋ねたい。 

 



                                                                    　　　　　 　 ３－３ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

   六　高齢者への支援について

   

  　１　高齢者へのバス・電車の無料化とタクシーの運賃補助を 生活環境部長 生 活 交 通 課

   実施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

  　２  高齢者が無料でバス・電車を利用できるよう、市町村に 〃 〃

   対する補助を増額すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

  　３  多床室の特別養護老人ホームが増えるよう、県の介護保 保健福祉部長 高 齢 福 祉 課

  険事業支援計画に盛り込み市町村を支援すべきと思うが、

   県の考えを尋ねたい。

   

   七　若者への住宅支援について 土 木 部 長 建 築 住 宅 課

   

  　１　県営住宅へ単身の若者が入居できる要件を緩和すべきと

   思うが、県の考えを尋ねたい。

   　　　

  　２　市町村営住宅へ単身の若者が入居できるよう、市町村を

   支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   　

  　３　若い共働きの世帯が県営住宅に継続して入居できるよ

  う、収入超過者となる基準額を引き上げるべきと思うが、

   県の考えを尋ねたい。

   　　　　　

   八　農業問題について

   

　１　本県の食料自給率について、目標を持って引上げを目指 農林水産部長 農 林 企 画 課 

すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　２　肥料・飼料の価格高騰に伴う支援の強化を国に求めると 〃 〃 

ともに、県も実施すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　３　飼料自給率を高めるため、どのように取り組んでいくの 〃 畜 産 課 

　　か、県の考えを尋ねたい。



                                                                    　　　　　 　 ３－４ 

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　４　地域一体となって有機農業に取り組む市町村を増やすよ 農林水産部長 環境保全農業課 

う支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。   

   

　５　新規就農者に対する経営開始資金について、５０歳以上 〃 農業担い手課 

  も助成対象とするよう国に求め、県も独自に支援すべきと

   思うが、県の考えを尋ねたい。

   

九　環境問題について       〃 森 林 保 全 課 

   

  　１　三大明神風力発電事業における森林の開発行為や施設完

  成後の日常的な監視ができるよう県の仕組みを作るべきと

   思うが、県の考えを尋ねたい。

   

  　２  三大明神風力発電事業において集中豪雨の際は、設備の

   点検と報告を求めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

十　核兵器禁止条約について 総 務 部 長 政 策 調 査 課 

  

     核兵器禁止条約を直ちに署名・批准するよう国に求めるべ

 　きと思うが、県の考えを尋ねたい。

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


